

**Ven ejercicio propagandístico en revocación, no ciudadano**

Foro de EL FINANCIERO. El proceso de revocación de mandato está desvirtuado, aseguran expertos. "Morena se ha apoderado de él".  
PÁG. 43



**"ESTÁ DESVIRTUADO", DICEN EXPERTOS**

# Consulta, más propaganda que ejercicio cívico, alertan



## El decretazo aprobado por Morena es un desafío a la autoridad, coinciden analistas

El proceso de revocación de mandato, como se ha venido desarrollando, está desvirtuado, Morena se ha apoderado de él y se ha vuelto un ejercicio propagandístico, en lugar de ciudadano, estimaron analistas durante su participación en el foro "Revocación de mandato, ¿qué implicaciones tiene", realizado por EL FINANCIERO Bloomberg, y moderado por el periodista Guillermo Ortega.

"La revocación se trata de un mecanismo para evaluar la confianza de un gobernante. Son todos aquellos partidarios de la cuarta transformación los que están pidiendo que se organice, siendo impulsados por el propio Presidente, por un Ejército de servidores públicos", comentó Marco Baños, exconsejero electoral.

Luis Carlos Ugalde, extitular del IFE, indicó que no es un buen mecanismo, "y no por el caso mexicano", porque existen otros mecanismos de evaluación que no "plantean los riesgos de inestabilidad" que un ejercicio de revocación, como podría ser acortar los periodos presidenciales a cuatro años.

El analista Alejandro Moreno consideró que es un ejercicio que debe realizarse para casos extremos.

Los exconsejeros electorales también criticaron que el gobierno y sus funcionarios estén violando la ley con la promoción del ejercicio.

"Están violando abiertamente la ley, y esta violación sin decoro y querer cambiar las reglas son desafíos a la autocontención que en democracia se requiere de los actores", comentó Ugalde.

Marco Baños coincidió en que el decreto de interpretación que los morenistas se aprobaron para difundir es un desafío a la autoridad, tras darse cuenta que se dieron "un balazo en el pie".

Sobre la mesa de análisis se puso el votar o no. Para Baños, "la ausencia del electorado puede significar un rechazo al Instituto Nacional Electoral, que hizo un esfuerzo para colocar estas casillas".

Alejandro Moreno agregó que es idóneo que el rechazo al ejercicio se muestre con la anulación del voto.

En tanto, Luis Carlos Ugalde se pronunció por ausentarse de las casillas, pues, aunque se manifieste una abstención, el ir a las casillas sería abonar el 40 por ciento de participación requerido y "convalidar" el ejercicio.

Sobre el porcentaje de participación, Moreno comentó que un escenario preliminar va de 18 al 27 por ciento de participación, lo que, al menos, sería el doble de participación que en la consulta popular, algo que el Presidente presumirá como "victoria"

Redacción



FORO. Alejandro Moreno, Luis Carlos Ugalde, Marco Baños y Guillermo Ortega, ayer.

